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Zusammenfassung

        

          
Anliegen: In dem vorliegenden Artikel wird die psychometrische Überprüfung der deutschsprachigen Version des Camberwell Assessment of Need-EU (CAN-EU) zur Erfassung des Behandlungs- und Unterstützungsbedarfs von Patienten mit schweren psychischen Erkrankungen vorgestellt. Methode: Die Überprüfung der internen Konsistenz der CAN-EU-Subskalen „Gesamtbedarf”, „gedeckter Bedarf” und „ungedeckter Bedarf” erfolgte durch die Anwendung des Instruments bei 307 Patienten mit schizophrenen Erkrankungen nach ICD-10 F20. Die Überprüfung der Test-Retest-Reliabilität und der Interraterreliabilität erfolgte bei einer Substichprobe von 41 Patienten. Ergebnisse: Die deutschsprachige Version des CAN-EU weist für die interne Konsistenz und die Test-Retest-Reliabilität der Subskalen insgesamt zufriedenstellende und im Vergleich zu den übrigen europäischen Versionen geringfügig bessere Werte auf. Die Interraterreliabilität der Subskalen ist ebenfalls zufriedenstellend, jedoch im Vergleich zu den übrigen europäischen Versionen schlechter. Schlussfolgerungen: Die deutschsprachige Version des CAN-EU weist insgesamt befriedigende psychometrische Eigenschaften auf. Die im Vergleich zu den übrigen europäischen Versionen festgestellte geringere Interraterreliabilität deutet allerdings darauf hin, dass die Entwicklung präziserer Formulierungen der Kodierregeln zur Erhöhung der Interraterübereinstimmung notwendig ist.


      
        
The Standardized Assessment of the Need for Treatment and Support in Severe Mental Illness: The Development and Testing of the German Version of the Camberwell Assessment of Need-EU

        

          
Objective: The development and the psychometric testing of the German version of the Camberwell Assessment of Need-EU will be presented. Method: The internal consistency of the subscales total needs, met needs and unmet needs was tested by the application of the CAN-EU on a representative sample of 307 patients with schizophrenia according to ICD-10 F20.0. Test-retest-reliability and inter-rater-reliability was tested with a sub-sample of 41 patients. Results: The internal consistency and the test-retest-reliability of the German version of the CAN-EU is satisfying and slightly higher in comparison with the other European versions. The inter-rater-reliability is also satisfying but smaller in comparison with the other European versions. Conclusions: In general, the psychometric properties of the German version of the CAN-EU are satisfying but the lower inter-rater-reliability in comparison with the other European versions suggests that more precise coding rules for the German version of the CAN-EU must be formulated to improve the inter-rater agreement of the instrument.
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